
VERBALE N. 14 

RIUNIONE DELLA GIUNTA CAMERALE TENUTASI IL GIORNO 5 NOVEMBRE 2015 

 

 

 

Il giorno 5 novembre 2015 alle ore 15,00 presso la sede camerale si è riunita, sotto la 

presidenza dell’Ing. Franco Bosi, la Giunta Camerale per la trattazione degli argomenti 

all’ordine del giorno, di cui all’avviso di convocazione prot. n. 16620 del 29.10.2015. 

 

Sono presenti i Signori: 

 

- Boschetti Marialisa     - Componente 

- Caracciolo Francesco     -       “ 

- Ferretti Pietro      -       “ 

- Giannelli Fabrizio      -       “ 

- Maccarini Alberto     -       “ 

- Perversi Renato      -       “ 

- Roncalli Giovanni     -       “ 

 

- Rag. Maria Luisa Portaluppi    - Revisore dei Conti 

 

Sono assenti i Signori: Merlino Giovanni (componenti di Giunta), il Dott. Roberto 

Fedegari e la Dott.ssa Paola Beolchi (Revisori dei Conti). 

 

Assolve le funzioni di segretario la Dott.ssa Federica Pasinetti, Segretario Generale 

della Camera di Commercio di Pavia coadiuvata da Elena Maggi del Servizio Segreteria di 

Direzione. Assistono alla riunione la Rag. Paola Brega Responsabile del Servizio Risorse e 

Patrimonio e la Dott.ssa Patrizia Achille, Responsabile del Servizio Promozione 

dell’Economia Locale. 
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Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti e richiamata la 

comunicazione prot. n. 16620 del 29.10.2015, dà inizio alla lettura dell’ordine del giorno che 

risulta il seguente: 

1. Lettura ed approvazione verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni della Presidenza; 

3. Programma Pluriennale 2015/2019 – Elaborazione proposta da sottoporre al Consiglio 

Camerale per l’approvazione; 

4. Relazione Previsionale e Programmatica 2016 – Elaborazione proposta da sottoporre al 

Consiglio Camerale per l’approvazione; 
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DELIB. N. 114 TITOLO LETTURA ED APPROVAZIONE VERBAL E 

DELLA SEDUTA PRECEDENTE 

ORGANO DELIBERANTE: GIUNTA CAMERALE - RIUNIONE DEL 5.11.2015 

Franco Bosi Presidente Presente  

Marialisa Boschetti Componente Presente  

Francesco Caracciolo Componente Presente  

Pietro Ferretti Componente Presente presenti: 8 

Fabrizio Giannelli Componente Presente votanti: 8 

Alberto Maccarini Componente Presente favorevoli: 8 

Giovanni Merlino Componente Assente astenuti: = 

Renato Perversi Componente Presente contrari: = 

Giovanni Roncalli Componente Presente  

Dott. Roberto Fedegari Pres. Coll. Revisori Assente  

Dott.ssa Paola Beolchi Revisore Assente  

Rag. Maria Luisa Portaluppi Revisore Presente  

 

 

Assolve le funzioni di segretario la Dott.ssa Federica Pasinetti, Segretario Generale 

della Camera di Commercio di Pavia coadiuvata da Elena Maggi del Servizio Segreteria di 

Direzione. Assistono alla riunione la Rag. Paola Brega Responsabile del Servizio Risorse e 

Patrimonio e la Dott.ssa Patrizia Achille, Responsabile del Servizio Promozione 

dell’Economia Locale. 

Il Presidente, dopo aver accertato la presenza del numero legale, illustra l’oggetto 

del provvedimento. 
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Indi la Giunta Camerale 

all’unanimità 

d e l i b e r a 

- di approvare il verbale della seduta precedente tenutasi il giorno 19 ottobre 2015 (All. 

“A”). 

 

 

 

================================================================== 
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DELIB. N. 115 TITOLO COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA  

ORGANO DELIBERANTE: GIUNTA CAMERALE - RIUNIONE DEL 5.11.2015 

Franco Bosi Presidente Presente  

Marialisa Boschetti Componente Presente  

Francesco Caracciolo Componente Presente  

Pietro Ferretti Componente Presente presenti: 8 

Fabrizio Giannelli Componente Presente votanti: 8 

Alberto Maccarini Componente Presente favorevoli: 8 

Giovanni Merlino Componente Assente astenuti: = 

Renato Perversi Componente Presente contrari: = 

Giovanni Roncalli Componente Presente  

Dott. Roberto Fedegari Pres. Coll. Revisori Assente  

Dott.ssa Paola Beolchi Revisore Assente  

Rag. Maria Luisa Portaluppi Revisore Presente  

 

 

Assolve le funzioni di segretario la Dott.ssa Federica Pasinetti, Segretario Generale 

della Camera di Commercio di Pavia coadiuvata da Elena Maggi del Servizio Segreteria di 

Direzione. Assistono alla riunione la Rag. Paola Brega Responsabile del Servizio Risorse e 

Patrimonio e la Dott.ssa Patrizia Achille, Responsabile del Servizio Promozione 

dell’Economia Locale. 

Il Presidente, dopo aver accertato la presenza del numero legale, illustra l’oggetto 

del provvedimento. 
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1) Aggiornamento in tema di accorpamenti tra Camere di Commercio 

 

 

 

Il Presidente, richiamata la precedente comunicazione del 19 ottobre u.s. 

sull’argomento, ricorda in particolare quanto emerso in merito alla possibilità di valutare, nel 

caso si prospetti l’assenso da parte della Camera di Commercio di Milano all’accorpamento 

con Lodi, che anche la Camera di Pavia possa aspirare ad unirsi con quella di Milano. 

Conseguentemente, sempre nel corso della medesima riunione, il Presidente aveva espresso 

la volontà di contattare il collega Presidente di Milano per conoscere la posizione in merito 

all’eventuale accorpamento con Lodi. 

A tal proposito riferisce che: 

- a seguito dei contatti con la Presidenza della Camera di Milano risulta che quest’ultima 

non si è ancora espressa rispetto all’eventuale accordo con Lodi 

- è emersa un’ulteriore ipotesi di una aggregazione di Monza e Brianza con Milano 

- Como e Lecco si accingono a definire l’accorpamento tra loro 

- la Camera di Commercio di Mantova mantiene la propria posizione – peraltro esplicitata 

anche a mezzo stampa locale - orientata ad un accorpamento solo con Cremona.  

Inoltre la Camera di Cremona ha chiesto un ulteriore incontro con quella di Pavia 

nell’intento di approfondire la possibilità di un accordo a due, a scavalco di Lodi, anche in 

considerazione del fatto che questa eventualità potrebbe indurre la Camera di Commercio di 

Lodi a prendere in considerazione l’accorpamento con Pavia e Cremona. 

Nel corso del dibattito sull’argomento viene condiviso l’orientamento espresso dal 

Presidente a proseguire in un dialogo più mirato con la Camera di Commercio di Cremona. In 

particolare il componente Caracciolo ritiene opportuno che la Camera di Pavia definisca la 

propria posizione e assuma un comportamento proattivo, mentre il componente Roncalli 

suggerisce di prendere contatto diretto anche con la Camera di Commercio di Mantova oltre 

che di sollecitare risposte precise da parte della Camera di Commercio di Milano. Tutti i 

presenti convengono nel ritenere prematura la definizione di specifiche condizioni di 

trattativa inerenti le cariche istituzionali e le rappresentanze negli organi di amministrazione, 

in quanto tali materie saranno condizionate da successivi provvedimenti governativi. Più 
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rilevante sarà invece valutare e rendere noto il “valore” che la Camera e il suo territorio 

porteranno in dote al futuro accorpamento.  

La Giunta, nel ricordare che di quanto illustrato andrà reso edotto il Consiglio 

Camerale, prende atto. 
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2) Articoli su “Informatore Vigevanese” 

 

 

 

Il Presidente riferisce in merito agli articoli apparsi sul quotidiano “L’informatore 

Vigevanese” relativi ai Bandi camerali per finanziamenti a favore delle imprese pavesi 

destinati all’ammodernamento e innovazione tecnologica e all’abbattimento tassi in conto 

interesse. Tali articoli mettono impropriamente in discussione le modalità di ammissione ai 

benefici evidenziando una presunta penalizzazione delle imprese vigevanesi. Inoltre nel 

secondo articolo il Presidente Confartigianato della Lomellina ha criticato la scelta della 

Giunta Camerale di investire sulle misure a favore dell’accesso al credito a discapito di un 

rafforzamento di quelle volte a sostenere gli investimenti nelle imprese, ritenute più efficaci.  

Il Presidente nell’esprimere il proprio rammarico per quanto intercorso accoglie in 

primo luogo le spiegazioni del componente Perversi in merito alla incomprensione 

determinatasi nell’ambito del settore artigiano con riguardo alle priorità da perseguire con le 

scarse risorse promozionali a disposizione della Camera.  

A seguire sottolinea che il bando in questione ricalca modalità già sperimentate negli 

anni scorsi che non comportano alcuna valutazione di merito delle domande, bensì la sola 

verifica di requisiti formali secondo una graduatoria in ordine cronologico formata 

automaticamente. Infatti il Bando è innanzitutto telematico e l’accettazione avviene “a 

sportello” tramite il sistema AGEF di Infocamere, in uso presso tutte le Camere di 

Commercio per la gestione di procedimenti simili, che si qualifica proprio per la capacità di 

garantire assoluta trasparenza e imparzialità nella procedura di formazione della graduatoria. 

La problematica correlata al c.d. “Click day”, per la quale si determina una concentrazione di 

domande che esauriscono in poco tempo le disponibilità del bando, è attualmente allo studio 

per essere superata con formule di valutazione alternativa. Queste dovranno comunque essere 

tali da non scalfire le garanzie di trasparenza e imparzialità sopra richiamate. 

Evidenzia inoltre il Presidente che da una verifica effettuata dagli uffici camerali le 

imprese beneficiarie dei finanziamenti negli ultimi anni risultano sempre ben distribuite fra i 

territori della provincia pavese. 



9 
 

Il Presidente pertanto conclude evidenziando l’opportunità di procedere ad una 

risposta a mezzo stampa al fine di chiarire la correttezza e la trasparenza della posizione 

dell’Ente camerale nel sostegno economico alle imprese del territorio provinciale. 

La Giunta, preso atto di quanto sopra evidenziato concorda con il Presidente. 
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3) Chiusura Sala Contrattazione Merci di Pavia 

 

 

 

Il Presidente, richiamato il provvedimento n. 111 del 19 ottobre u.s. con cui è stata 

deliberata la chiusura della Sala Contrattazione Merci di Pavia, riferisce in merito ad alcune 

segnalazioni di malcontento pervenute da parte di operatori e associazioni di rappresentanza 

del comparto agricolo, che lamentano il venir meno del punto di incontro necessario per lo 

svolgimento della contrattazione dei prezzi e delle merci quotate sulla piazza di Pavia. 

A tal proposito il Presidente informa di aver chiarito e illustrato come le scelte 

dell’Ente siano l’esito di una approfondita riflessione in merito alla scarsa frequentazione 

della Sala – che, ormai da qualche anno, ospita solo n. 3 tavolini e conta n. 3 tessere 

agricoltori, n. 6 tessere altri operatori e n. 1 ingresso nel 2015 - alla nuova tendenza 

normativa, orientata a stimolare la gestione quotidiana e continua delle negoziazioni di 

derrate agricole tramite la piattaforma telematica della Borsa Merci Telematica Italiana e alla 

necessità per l’Ente camerale di razionalizzare l’organizzazione e di contenere, a fronte del 

consistente calo delle entrate, i costi di struttura a partire da quelli connessi al mantenimento 

degli immobili. La funzione di rilevazione prezzi all’ingrosso verrà comunque svolta il 

mercoledì mattina (giorno di mercato) dalle Commissioni già operanti presso la Sala le cui 

riunioni si terranno in idonea sala della sede camerale. Inoltre il Presidente tiene a 

sottolineare che la stessa AIRI si è espressa a favore della chiusura della sala pavese, avendo 

in prospettiva indicato in quella di Mortara il punto di forza su cui la provincia dovrà 

investire per dare corso alle riforme previste dalla  nuova Legge sull’agricoltura n. 91/2015. 

Tuttavia il Presidente si riserva di approfondire la questione tramite appositi incontri 

con le associazioni di categoria interessate, anche al fine di individuare eventuali soluzioni 

alternative.  

La Giunta, condividendo gli intenti espressi dal Presidente, prende atto. 
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4) Rinnovo delle Convenzioni con i Comuni di Vigevano e di Voghera 

 

 

 

Il Presidente ricorda che l’Ente, con deliberazione n. 42/2013, ha deciso di chiudere 

dal mese di giugno 2013 la sede decentrata di Voghera, mentre alla chiusura della sede di 

Vigevano – disposta con provvedimento n. 42/2014 – si è dato corso a partire dal 1 luglio 

2014. 

La cessazione delle attività svolte dagli uffici camerali di Voghera e di Vigevano - 

motivata da esigenze organizzative e di economicità – è stata collegata all’avanzare del 

processo di digitalizzazione dei servizi anagrafici che consente di sostituire i punti fisici di 

erogazione di attività certificative con l’utilizzo di servizi on line facilmente accessibili a tutti 

gli utenti con risparmi consistenti di tempo, di costi e di spostamenti fisici. 

Tuttavia la Camera, al fine di agevolare le imprese e i cittadini del Vogherese e della 

Lomellina che manifestavano esigenze marginali di accesso fisico ai servizi camerali, ha 

proposto ai Comuni di Vigevano e di Voghera di surrogare le funzionalità più semplici dello 

sportello camerale, erogando presso la propria sede alcuni servizi certificativi di base nel 

rispetto delle rispettive aree di competenza e dei principi di sussidiarietà.  

Ne è conseguita la sottoscrizione di convenzioni – perfezionate rispettivamente il 

20/8/2014 con il Comune di Vigevano e il 22/9/2014 con il Comune di Voghera e scadenti 

entrambe il 31/12/2015 – volte a formalizzare i termini collaborativi dell’attività che i 

Comuni potevano utilmente svolgere a vantaggio delle collettività locali. Nelle convenzioni – 

oltre ai servizi certificativi - è stata prevista anche l’attivazione di un servizio regolare e 

programmato di ritiro dei certificati e dei documenti a valere per l’esportazione che le 

imprese richiedono attraverso il servizio on line Cert’ò. Inoltre i Comuni si sono resi 

disponibili per fornire all’utenza interessata indicazioni/informazioni/chiarimenti in merito a 

tutti i servizi camerali, utilizzando per i necessari aggiornamenti il sito Internet della Camera 

di Commercio. 

In base alle convenzioni i costi del servizio reso sono sostenuti dai Comuni, mentre 

gli unici oneri a carico dalla Camera sono quelli relativi ai costi a canone annuale per la 

Convenzione Telemaco PA, che permette ai Comuni di provvedere in autonomia alle 
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verifiche sugli archivi camerali collegate agli obblighi normativi in materia di 

decertificazione. 

Il Presidente – anche in considerazione del particolare momento storico denso di 

incognite che gli Enti camerali stanno attraversando e dell’opportunità di mantenere attivo un 

servizio apprezzato dall’utenza locale – avendo acquisito per vie informali il parere 

favorevole dei Comuni interessati, ritiene opportuno sottoporre agli stessi l’invito formale a 

rinnovare alle medesime condizioni e fino al 31/12/2016 le sopradescritte convenzioni.  

La Giunta, nel  prendere atto di quanto illustrato, esprime condivisione rispetto alla 

proposta di procedere al rinnovo delle Convenzioni in discorso. 
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5) Richiesta di designazione di un rappresentante camerale nel Consiglio Direttivo 

dell’Associazione Paniere Pavese 

 

 

 

Il Presidente informa che con nota in atti di prot. CCIAA n. 16314/2015 è pervenuta, 

da parte del Presidente dell’Associazione “Paniere Pavese” Filippo Chiesa, la richiesta di 

designazione di un rappresentante camerale nel Consiglio Direttivo dell’Associazione che si è 

costituita il 4 settembre scorso.  

L’Associazione – che ha lo scopo di promuovere e coordinare tutte le iniziative 

promozionali e di tutela dei prodotti appartenenti al Paniere - è attualmente composta da 7 

associazioni di produttori (zucca bertagnina e zucca berrettina, cipolla di Breme, fagiolo di 

Gambolò, distretto del vino, salame d’oca di Mortara e salame di Varzi). Possono aderire altri 

soggetti associativi, consorzi e cooperative pavesi, purché i loro prodotti rispettino 

determinati requisiti che vengono accertati da un apposito Comitato tecnico-scientifico (artt. 

3, 4 e 20 dello Statuto dell’Associazione). E’ infatti prevista a breve l’adesione delle 

associazioni di produttori dell’Asparago di Cilavegna e dell’Offella di Parona. 

Il Presidente richiama quindi l’art. 9 del già citato Statuto che stabilisce che 

all’interno del Consiglio Direttivo sia assicurata la presenza di un rappresentante della 

Provincia e di uno della Camera di Commercio di Pavia, che pur non essendo soci, vengono 

contemplati in quanto Enti pubblici che hanno stimolato la nascita del marchio e 

dell’associazione stessa. Il Consiglio Direttivo amministra l’associazione, gestisce e tutela il 

marchio, forma bilancio e rendiconto, esegue i mandati dell’assemblea, ammette/esclude i 

soci. La carica dura tre anni ed è gratuita (salvo rimborso spese documentate).  

La presenza degli enti Camera e Provincia nell’organo è concepita in un’ottica di 

prosecuzione del ruolo di sprone e di garanzia sulla validità del Marchio che tali enti hanno 

sino ad ora avuto. Il Marchio è infatti nato a seguito di accordo dagli stessi stipulato nel 

marzo 2014, di durata quadriennale, con il quale fu deciso di dar vita insieme al progetto 

“Paniere Pavese” definendo i rispettivi impegni e competenze.  

In base a tale accordo l’Ente camerale si è notevolmente impegnato nelle attività di 

realizzazione dei disciplinari di prodotto e nel controllo sui prodotti che viene garantito 

attraverso l’operato della società di sistema camerale “Agroqualità”. 
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La costituzione dell’Associazione – che sviluppa in autonomia una apprezzata 

attività di promozione del Marchio Paniere Pavese – mette a frutto quello che è stato 

l’impegno profuso dalle istituzioni pubbliche per azionare una leva promozionale e di 

attrattività che valorizza le eccellenze enogastronomiche del territorio.  

Proprio in considerazione del fatto che i produttori beneficiari dell’iniziativa sono 

ora in grado di gestire autonomamente le attività di promozione e sviluppo del marchio, il 

Presidente ritiene opportuno proporre all’Associazione di riformulare la disposizione 

statutaria in oggetto, astenendosi pertanto dal designare il previsto rappresentante camerale.  

Ciò garantendo comunque l’assolvimento degli impegni previsti dall’accordo 

richiamato, tuttora vigente, in tema di qualificazione dei prodotti rientranti nel marchio, oltre 

alle consuete forme di collaborazione per la divulgazione e la tutela del marchio stesso.  

La Giunta, nel prendere atto di quanto illustrato e delle valutazioni esposte, concorda 

sulla proposta di astensione formulata dal Presidente. 
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7) Autostrada Broni/Mortara 

 

 

 

Il Presidente riferisce che il Consigliere Alberto Righini, in qualità di Presidente del 

Comitato Infrastrutture e Trasporti, ha inoltrato richiesta affinchè la Giunta Camerale 

ufficialmente esprima il proprio parere in merito al progetto di realizzazione dall’Autostrada 

Broni/Stroppiana/Mortara. 

Il Presidente pur riconoscendo l’importanza della richiesta ricorda che la proposta 

deve opportunamente transitare all’interno del Comitato Camerale Infrastrutture e Trasporti - 

che ha funzioni di studio, approfondimento, progettazione e stimolo di azioni per valorizzare 

e qualificare le reti infrastrutturali e di trasporto provinciale – che valuterà le priorità e 

l’eventuale utilità di esprimere una propria posizione nel merito, che sarà in seguito 

sottoposta alla Giunta per una sua approvazione ed una successiva possibile comunicazione 

esterna in caso di condivisione unanime.  

La Giunta, preso atto di quanto sopra illustrato, condivide la proposta del Presidente 

non ritenendo opportuno formulare pareri sulla questione. 
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DELIB. N. 116 TITOLO PROGRAMMA PLURIENNALE 2015/201 9 – 

ELABORAZIONE PROPOSTA DA 

SOTTOPORRE AL CONSIGLIO CAMERALE 

PER L’APPROVAZIONE 

ORGANO DELIBERANTE: GIUNTA CAMERALE - RIUNIONE DEL 5.11.2015 

Franco Bosi Presidente Presente  

Marialisa Boschetti Componente Presente  

Francesco Caracciolo Componente Presente  

Pietro Ferretti Componente Presente presenti: 8 

Fabrizio Giannelli Componente Presente votanti: 8 

Alberto Maccarini Componente Presente favorevoli: 8 

Giovanni Merlino Componente Assente astenuti: = 

Renato Perversi Componente Presente contrari: = 

Giovanni Roncalli Componente Presente  

Dott. Roberto Fedegari Pres. Coll. Revisori Assente  

Dott.ssa Paola Beolchi Revisore Assente  

Rag. Maria Luisa Portaluppi Revisore Presente  

 

 

Assolve le funzioni di segretario la Dott.ssa Federica Pasinetti, Segretario Generale 

della Camera di Commercio di Pavia coadiuvata da Elena Maggi del Servizio Segreteria di 

Direzione. Assistono alla riunione la Rag. Paola Brega Responsabile del Servizio Risorse e 

Patrimonio e la Dott.ssa Patrizia Achille, Responsabile del Servizio Promozione 

dell’Economia Locale. 

Il Presidente, dopo aver accertato la presenza del numero legale, illustra l’oggetto 

del provvedimento. 
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Indi la Giunta Camerale 

richiamati gli artt. 11 della L. 580/1993 e 4 del D.P.R. n. 254 del 2005 in base ai 

quali il Consiglio Camerale è chiamato ad approvare il Programma Pluriennale, che 

determina gli indirizzi generali dell’Ente individuando gli obiettivi strategici da perseguire 

nel corso del mandato; 

rilevato che l’art. 17 dello Statuto camerale prevede che la Giunta predisponga, per 

l’approvazione del Consiglio, il succitato documento; 

preso atto che su tale documento programmatico di medio periodo si basa 

l’elaborazione della Relazione Previsionale e Programmatica che ne costituisce 

l’aggiornamento annuale e che deve essere approvata dal Consiglio Camerale entro il 31 

ottobre di ogni anno; 

ricordato che il mandato consiliare iniziato il 17 dicembre 2014 scadrà nel mese di 

dicembre 2019 e valutata la necessità di procedere alla elaborazione del documento in 

questione, al fine di orientare nel modo più appropriato l’azione istituzionale, tenuto conto 

della missione di supporto al sistema economico attribuita all’Ente, delle funzioni di 

competenza, delle esigenze della comunità imprenditoriale e del territorio di riferimento; 

esaminata la bozza di Programma Pluriennale ed udita l’illustrazione della medesima 

ad opera del Presidente; 

preso atto delle osservazioni emerse dal dibattito in merito alle principali linee di 

indirizzo per il governo dell’Ente e condivise le integrazioni e modifiche da apportare al testo 

del documento che sarà sottoposto al Consiglio Camerale per l’approvazione; 

all’unanimità 

d e l i b e r a 

1. di sottoporre al Consiglio Camerale, per l’approvazione, l’allegata proposta di 

Programma Pluriennale 2015/2019 (All. “B”). 

 

 

 

================================================================== 
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DELIB. N. 117 TITOLO RELAZIONE PREVISIONALE E 

PROGRAMMATICA 2016 - ELABORAZIONE 

PROPOSTA DA SOTTOPORRE AL CONSIGLIO 

CAMERALE PER L’APPROVAZIONE 

ORGANO DELIBERANTE: GIUNTA CAMERALE - RIUNIONE DEL 5.11.2015 

Franco Bosi Presidente Presente  

Marialisa Boschetti Componente Presente  

Francesco Caracciolo Componente Presente  

Pietro Ferretti Componente Presente presenti: 8 

Fabrizio Giannelli Componente Presente votanti: 8 

Alberto Maccarini Componente Presente favorevoli: 8 

Giovanni Merlino Componente Assente astenuti: = 

Renato Perversi Componente Presente contrari: = 

Giovanni Roncalli Componente Presente  

Dott. Roberto Fedegari Pres. Coll. Revisori Assente  

Dott.ssa Paola Beolchi Revisore Assente  

Rag. Maria Luisa Portaluppi Revisore Presente  

 

 

Assolve le funzioni di segretario la Dott.ssa Federica Pasinetti, Segretario Generale 

della Camera di Commercio di Pavia coadiuvata da Elena Maggi del Servizio Segreteria di 

Direzione. Assistono alla riunione la Rag. Paola Brega Responsabile del Servizio Risorse e 

Patrimonio e la Dott.ssa Patrizia Achille, Responsabile del Servizio Promozione 

dell’Economia Locale. 

Il Presidente, dopo aver accertato la presenza del numero legale, illustra l’oggetto 

del provvedimento. 
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Indi la Giunta Camerale 

visto l’art. 5 del D.P.R. 245/2005 che stabilisce che al Consiglio compete 

annualmente l’approvazione della Relazione Previsionale e Programmatica; 

rilevato che l’art. 14 della L. 580/1993, così come modificata dal D. Lgs. 23/2010, 

prevede che la stessa sia predisposta dalla Giunta per l’approvazione del Consiglio; 

evidenziato che tale documento ha carattere generale ed illustra i programmi che si 

intendono attuare nell’anno di riferimento in rapporto alle caratteristiche e ai possibili 

sviluppi dell’economia locale e al sistema delle relazioni con gli organismi pubblici e privati 

operanti sul territorio, aggiornando gli indirizzi e gli obiettivi strategici generali determinati 

nel Programma Pluriennale di attività della Camera; 

richiamato il Programma Pluriennale 2015/2019 – che sarà sottoposto al Consiglio 

Camerale per l’approvazione - di cui al provvedimento n. 116 assunto in data odierna; 

ricordato che la Relazione orienta la successiva programmazione operativa, la 

formulazione del bilancio d’esercizio e la gestione delle risorse; 

ricordato altresì che costituisce anche il punto di attivazione del Ciclo della 

Performance introdotto dal D. Lgs. 15/2009 e che pertanto, a partire dai programmi nella 

stessa enunciati, sarà elaborato il Piano Performance 2016 che esplicita gli obiettivi strategici 

e operativi dell’Amministrazione oltre agli indicatori e ai target in base ai quali misurare e 

valutare i risultati conseguiti dall’Ente; 

preso atto delle consultazioni intercorse con gli organismi di rappresentanza del 

mondo imprenditoriale funzionali ad una ampia condivisione, nell’ambito della comunità 

economica, dei programmi e degli obiettivi prioritari che l’Ente dovrebbe perseguire nel 

corso del prossimo esercizio, a seguito dei quali è stata elaborata la bozza di Relazione 

Previsionale e Programmatica per l’anno 2016; 

esaminato il documento in questione ed udita l’illustrazione del medesimo ad opera 

del Presidente; 

all’unanimità, dopo ampio dibattito 

d e l i b e r a 

1. di sottoporre al Consiglio Camerale, per l’approvazione, l’allegata proposta di Relazione 

Previsionale Programmatica 2016 (All. “C”). 

 

================================================================== 



20 
 

Alle ore 17,50, esaurita la trattazione degli argomenti posti all’ordine del giorno, il 

Presidente propone ai Colleghi di Giunta, in relazione ai prossimi gli adempimenti di Giunta 

e Consiglio, il seguente calendario di riunioni: 

- 16 novembre - ore 15,00 – Consiglio Camerale per l’approvazione del Programma 

Pluriennale 2015/2019 e della Relazione Previsionale e Programmatica 2016 

- 23 novembre – ore 11,00 – Consiglio di Amministrazione Azienda Speciale 

Paviasviluppo per Preventivo 2016 

- 1 dicembre – ore 15,00 – Giunta Camerale per predisposizione Preventivo 2016 

- 17 dicembre – ore 14,30 – Consiglio Camerale per approvazione Preventivo 2016 

- 17 dicembre – ore 16,00 - Giunta Camerale 

La Giunta prende atto e concorda. 

Indi il Presidente ringrazia gli intervenuti e toglie la seduta. 

 

 

 

IL SEGRETARIO      IL PRESIDENTE 

(Federica Pasinetti)          (Franco Bosi) 


